

# El Nuevo Ampurdán

DIARIO INDEPENDIENTE

<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>Un mes. . . . . Una peseta. Número suelto 5 céntimos</p>	<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN</p> <p>Calle de la Barceloneta, 44.</p>	<p>De los artículos firmados son responsables sus autores.</p>
---	---	--

## DISTRITO DE FIGUERAS

### Candidatura para Diputados a Cortes

# ¡Ampurdaneses!

Propagad y votad la candidatura de

# M. Garriga-Nogués

si queréis tener un Diputado que defienda

los intereses de la región que son los

vuestros.

# Ampurdaneses:

---

Son días difíciles, momentos trascendentales para la vida de la Patria los presentes. En ellos urge la unión de todos los hombres de buena voluntad para conjurar gravísimos peligros a juicio de todos inminentes.

Por esto la **Unión Monárquica Nacional** creería desertar de su fundamental deber si dejase el distrito de Figueras olvidado. Aquí, donde han ostentado ya la representación en Cortes con filiación monárquica el Conde de Vilallonga y D. Teodoro Baró y D. Tomás Roger y D. Rafael Coderch. Luchar y vencer, ha sido siempre una misma cosa para los monárquicos.

De esos que fueron ya representantes vuestros, vengo a seguir la tradición, electores. Defenderé como ellos lo que todos consideramos intangible, de la que llamó un gran estadista la «constitución interna» de nuestra Patria; y sobre el problema social, ahora más candentemente planteado, anhele las soluciones de armonía y de paz emanadas directamente de las enseñanzas evangélicas y a que sean en tal sentido los gobiernos y las clases directoras las que se adelanten a dar satisfacción a todo lo que sea aspiración justa de mejoramiento y dignificación para los desheredados.

Ampurdaneses: sacudid el yugo del caciquismo que tiempo ha os oprime y moveos por ese general anhelo de antoridad y seriedad y justicia y moralidad en los gobiernos, de consolidación de creencias e instrucciones que son alma y vida de la patria española, y de intangibilidad de la unidad de esta con ansias de renovación y liberación para cuanto sin merma de tal unidad puede concederse a nuestra amadísima Cataluña.

Tal es el programa que aspira a consolidar, ayudando al Gobierno desde los escaños de diputado, si le honrais con vuestros votos

Manuel Garriga-Nogués Coll.

## Nuestro saludo

Al aparecer nuestra primera hoja de combate, nos sentimos orgullosos de saludar muy efusiva y cortesmente a toda la prensa ampurdanesa, sin distinción de color político.

Nosotros hemos nacido para hacer renacer en esta rica tierra ampurdanesa los antiguos sentimientos de amor y concordia

entre todos nosotros para defender con ahinco y celo los sacrosantos intereses de la Patria.

Nuestros colegas y los eruditos escritores ampurdaneses, siempre que sea para defender el Ampurdán y la Patria nos tendrán a su lado.

En política seremos sinceros actuadores.

LA REDACCION.

---

## Candidatura para Diputados a Cortes

### DISTRITO DE VILADEMULS

# Don Francisco de Moxó

MARQUÉS DE SAN MORI

---

## La proclamación de DON MANUEL GARRIGA-NOGUÉS

Al conocerse en todo el ampurdán la proclamación para candidato a Diputado a Cortes por este distrito de D. MANUEL GARRIGA-NOGUÉS COLL ha sido recibida con una verdadera explosión de entusiasmo que nos hace augurar un éxito esplendoroso.

El Ampurdán ante las urnas debe revelarse una vez más contra el caciquismo de la Lliga Regionalista.

## ¡Abajo la farsa!

Así podemos calificar y calificamos a una actuación que en estos momentos mendiga el voto del pueblo. Nos referimos al partido catalanista.

Los catalanistas siguiendo la quirotada de siempre buscan ser gobernadores de la ínsula Barataria y para ello van engañando a cuatro infelices que teniendo el cerebro algo más sanos que ellos, terminan al fin y a la postre por soñar devarios. Pero hay que tener en cuenta que los propagandistas del catalanismo se curan en los aires de Madrid y mientras ellos vivan poco les importa Cataluña; pero tan pronto como regresan al principado, vuelven a brotar en ellos la manía de ser gobernadores, no gobernados. Señores catalanistas:

¿En qué quedamos? ¿Buscan Vds. con sus propagandas su bien particular o el bien de Cataluña? Si buscaran esto último procederían con más llaneza y más sinceridad; y estando en Madrid no se olvidarían con tanta facilidad de Cataluña. Pero como la propaganda catalanista la miran Vds. como un medio de medrar y de vivir, según lo demuestran los hechos, de aquí es que cuando cesa el viento de la prosperidad particular agitan Vds. la tormenta para que se les sirva y se les conteste, diciendo que es Cataluña la que pide. Si, Cataluña pide; pero pide vivir en paz y armonía con sus hermanas la demás provincias, desea tranquilidad, quiere que su comercio se propague y ambiciona días de gloria. Pero en vuestra propaganda separatista, la haceis odiosa a las demás regiones; y por esto Cataluña os ódia, maldice vuestros ideales y vuestras locas pretensiones. No vayais a pedir el voto al pueblo catalán tantas veces engañado por vosotros pues en esta ocasión se alzarán en un solo hombre para echaros en cara vuestra felonía y hundiros para siempre.

Debeis votar la candidatura maurista que representa el orden, la moralidad, el amor al pueblo y el bienestar del obrero, según lo ha manifestado siempre y lo está manifestado.

MANUEL MATEO.

### **Pueblo:**

**No fies en hipócritas promesas. Recuerda los engaños de que has sido víctima.**

**Recuerda la burla de los consumos del 24 Junio 1912.**

**Tu deber, elector, es votar contra el candidato de la mayoría consumera de Figueras.**

## **Las gestiones del candidato D. Manuel Garriga-Nogués**

Apenas llegado a esta ciudad nuestro candidato y enterarse de que era de absoluta necesidad el arreglo del último trozo de la carretera de Figueras a Port-Bou envió con toda urgencia a Don Angel Ossorio y Gallardo el siguiente telegrama:

«Ministro de Fomento.—Madrid.

«Confirmando mi telegrama anunciándole mi candidatura por Figueras conviene salga a subasta antes próximo sábado último trozo carretera Figueras Port-Bou o sea Port Bou a Coll de Valitres

enlace con Francia cuyo trozo es de dos Kilómetros solamente, interesando grandemente mis electores aguardo sus noticias Hotel París Figueras.

Saludole afectuosamente.—Manuel Garriga-Nogués».

El distrito todo unido debe levantarse contra el centralismo barcelonés de la Lliga Regionalista y el caciquismo rojo local que hizo levantar de indignación al pueblo de Figueras cuando la burla del plebiscito, y cansado de tanta farsa debe desear mejoras prácticas.

Para lograrlas es que tenemos confianza con el candidato ministerial señor Garriga-Nogués, teniendo en cuenta la fama que de activo y trabajador viene precedido.

## **Nuestro Candidato**

Con cara descubierta, sin máscara, que nuestros enemigos nos vean quienes somos, presentamos ante el pueblo ampurdanés nuestro candidato

### **D. Manuel Garriga-Nogués Coll**

Hombre joven, de carácter afable, defensor de los intereses de la Patria.

Frente a nuestro candidato los caciques y acaparadores presentan un candidato.

Nosotros no queremos, ni por asomo, discutir la persona del candidato, discutiremos sí, su política.

*Alt Empordá* portavoz de la Lliga Regionalista en el Ampurdán, descaradamente pide los sufragios de los lligueros del Distrito de Figueras para D. Augusto Pi Suñer.

*Empordá Federal* pide los sufragios de los nacionalistas del Distrito de Vilademuls para el candidato lliguero Sr. Blanch.

Y a nosotros nos cabe preguntar, ¿es republicano el Sr. Pi Suñer?

Si lo es de verdad, de corazón, por la tradición de sus pasados ¿porqué admite y permite que la Lliga Regionalista le haga propaganda descaradamente a su favor?

¡Oh! la sinceridad republicana de Pi Suñer!

Por esto ante tanta farsa, solo queda el dilema de votar a nuestro candidato

### **D. Manuel Garriga-Nogués Coll**

que sabemos defenderá los intereses de la Comarca.

JOSÉ TUSQUETS.

Imp. JUAN VILA SOLER.—Calle Ancha 15.—Figueras